



Exceletísimo señor don Pascual Guajardo y Sánchez
Alcalde de Segovia

a quien con motivo de haberle impuesto ayer las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica, se le tributó grandioso agasajo de carácter popular.

AYUNTAMIENTO

La sesión solemne de ayer

Presidía el señor gobernador civil y asistían los señores Guajardo, coroneles directores de la Academia de Artillería, del Parque, presidente de la Audiencia, director del Banco de España, representaciones del Cabildo catedral, parroquial y ordenes religiosas, Diputación provincial, juez de primera instancia e instrucción, juez municipal, delegado regio de primera enseñanza, deán de la Catedral, doctor don Segundo Gila, presidente de la Cámara de Comercio, don Julio de la Torre Bartolomé, conde de Torrepedano, don Antonio Sanz, don Pedro Zúñiga y los concejales señores Rivas, Well, del Barrio Benito, Reguera, San Martín, Alvarez, Riesco, Ruiz, Tablada (don Carlos y don Lope), Rueda, Carretero, Combarras y muchas distinguidas personas que llenaban el salón de sesiones del Ayuntamiento y cuya enumeración resulta verdaderamente imposible.

Abierto el acto por el gobernador civil, se da lectura por el señor secretario al nombramiento de caballero de la gran cruz de Isabel la Católica a don Pascual Guajardo y Sánchez.

Después el mismo secretario da lectura de telegramas y cartas de Su Alteza la Infanta doña Isabel, de los señores Moreno (don Agustín), Nonide, obispo de Segovia, marqués de Chilocheches, don Arturo Carsi, don Carlos Lecea, don Mariategui González Bartolomé, don Gabriel José

de Cáceres, don Pablo Padilla, director del Banco Castellano, Carsi, hijo don Mariano Sáez y don Timoteo de Antonio.

El primer teniente de alcalde lee unas sentidas cuartillas dando cuenta que el acto que se celebra tiene por principal misión imponer las insignias de la gran cruz de Isabel la Católica al alcalde, don Pascual Guajardo y entregarle el nombramiento de hijo adoptivo de Segovia, cuyo nombramiento fué acordado en la sesión de ayer.

A continuación lee la moción presentada por el señor Rivas en nombre propio y de todos sus compañeros de Concejo proponiendo el nombramiento del alcalde para hijo adoptivo de Segovia; de los acuerdos de la excelentísima Corporación realizando dicho nombramiento por unanimidad, de entregar una copia de dicha moción, y del título de hijo adoptivo al señor Guajardo en la solemne sesión de ayer.

El presidente de la Cámara de Comercio, don Claudio Moreno, lee unas brillantes cuartillas adhiriéndose al acto en nombre y representación del comercio y la industria segoviana. Elogia la constancia y laboriosidad del señor Guajardo como comerciante y su escrupulosa administración y constante trabajo como concejal y después como alcalde de Segovia, otorgando su felicitación más entusiasta en nombre del comercio y la in-

dustria segoviana y en el suyo propio por el agasajo que se tributa hoy al señor Guajardo y cuyos éxitos los considera como cosa propia la entidad que él representa. (Ovación.)

A continuación, nuestro director señor Gila, después de dar las gracias a los señores de la Comisión organizadora que insistentemente le han requerido para que hablase en este acto, él, sin mérito para ello, hace constar que habla en nombre propio como hijo del pueblo, como un segoviano amante de su tierra que no puede menos de unirse de todo corazón al acto que hoy se celebra en obsequio del que no siendo segoviano por su nacimiento lo era por el amor a una mujer segoviana aumentando este vínculo el nacimiento de una hija que es orgullo y amor de todos sus amores. (Es muy ovacionado.)

El mayor elogio que se puede tributar al señor Guajardo, después de reconocer su honrada administración y laboriosidad, sus constantes trabajos en el orden benéfico y en pro del problema social, es que estando afiliado a un partido político son los primeros en ayudarlo en todos sus trabajos y en todos sus deseos sus enemigos políticos.

Considera que debe dejar de hablarse de los muchos méritos del señor Guajardo, en atención a las muchas lanzadas que está recibiendo en su modestia.

Habla a continuación de la notable reacción que ha sufrido el pueblo de Segovia, en este acto, y en otros recientes, pues si antes los segovianos hubieran reconocido siempre los méritos de sus monumentos, la bondad de sus productos y las virtudes de este pueblo, en la hora actual, Segovia presentaría el aspecto floreciente de otras regiones de España.

Pero afortunadamente, los segovianos han reaccionado, dándose cuenta del galardón recibido en la persona de su alcalde.

Los pueblos, como las familias, deben aureolar a sus jefes; que ello representa engrandecimiento del mismo pueblo.

La entrega del nombramiento de hijo adoptivo al señor Guajardo, establece un lazo de amor, un compromiso de por vida, entre éste y el pueblo segoviano, que si antes el alcalde laboró con constancia por el engrandecimiento de Segovia, ahora ha de poner todos sus sentidos, y si es preciso la vida entera para constante progreso y mayor engrandecimiento, dentro de las mismas leyes, y aún si preciso fuera, por encima de ellas, según los dictados del corazón. (Al sentarse el orador, es ovacionado.)

El gobernador civil dice que tenía razón el señor Gila, cuando con su elocuente frase advertía, que los honores concedidos al señor Guajardo, llevan el fe en un del pueblo, y ello es verdad.

Es un premio concedido por el Gobierno de Su Majestad a la labor fructífera y a la probidad del alcalde, que yo como gobernador he podido comprobar sus constantes desvelos en pró del bien de Segovia.

Es un «referendum» del pueblo a ese premio del Gobierno, y ello bien lo demuestran las representaciones del clero, la milicia, los hombres de ciencia y elemento popular que aquí asisten, en agradecimiento de Segovia, de este Segovia querida, que os rinde hoy holocausto y pleitesía, y en representación del Gobierno de Su Majestad yo me honro en colocar las insignias de la gran Cruz de Isabel la Católica.

El señor Guajardo, emocionadísimo, dice:

«Pueblo entero de Segovia, en estos momentos de emoción tan intensa para mí, yo no sé como corresponder a la benevolencia de todos los oradores que me han precedido, a los excesivos elogios

que todos me han dedicado, como dije muy bien el señor Gila, estos instantes son de tortura para mí. Yo sólo podré decir que cuando llegué a Segovia guiado por el amor de una mujer, tracé la trayectoria de mi conducta, y en mi carrera de comercio, encontré éxitos y halagos en los hijos de Segovia.

¿Y qué había de hacer, sino laborar todo lo que pudiera por Segovia?

¿Qué he de hacer desde este momento en adelante, sino seguir trabajando, y si fuera preciso sacrificarme más y más por el engrandecimiento de este pueblo querido?

Mi gratitud es eterna para todos. Gracias por todos los agasajos que me dedicáis; pero permitidme que acabe, pues la emoción no me deja seguir.

Termina dando vivas al Ejército, al Rey y al pueblo de Segovia, que son contestados unánimemente. El público grita: ¡Viva el alcalde! y este grito encuentra eco en todos los circunstantes.

Don Carlos Tablada, da lectura del texto del título de hijo adoptivo, a favor del señor Guajardo, siendo muy aplaudido.

El gobernador levanta la sesión, pasando los circunstantes a felicitar al señor Guajardo.

“España y Chile,”

Se ha puesto a la venta el número que la importante revista gráfica «España y Chile» dedica a Segovia.

El número resulta interesantísimo, tanto por las fotografías que lo ilustran como por el texto, en el cual han colaborado gran número de escritores segovianos.

Muy en breve, siguiendo su campaña de aproximación hispano-americana, el director de «España y Chile», señor Gutiérrez-Ravé dará en Segovia una conferencia que seguramente, por el tema que en ella ha de tratarse, será muy interesante. A ella están invitados, habiendo prometido su asistencia, las autoridades y representaciones de todas las entidades segovianas; y la sesión será presidida por el gobernador civil, señor Llasera, que quiere asociarse de este modo a la patriótica cruzada emprendida por el señor Gutiérrez-Ravé.

En toda la correspondencia dirigida a LA TIERRA DE SEGOVIA, debe ponerse
PARTIDO NUM. 3

Actualidad militar

Ascenso

Ha sido promovido al empleo inmediato, el comandante profesor de la Academia de Artillería don Ramón Briso de Montiano.

Profesorado

Han sido nombrados profesores de la Academia de Artillería, los capitanes don Fernando Sanz, don Gaspar Regalado, don Tomás Durango y don Fernando Córdoba y ayudantes de profesor, los tenientes don Ignacio Pérez Lucas y don José Santos.

LEA USTED

“La Tierra de Segovia,”

Noticias de Madrid

Del retablo político

Un comentario de "La Epoca,"

«La Epoca» se ocupa del último Consejo de ministros, en éstos términos:

Como algunos colegas han hecho ampliaciones más o menos explícitas del Consejo de ministros celebrado anteayer, nos creemos en el caso de aclarar algo de lo que se dice, tomando base para ello de lo manifestado por el conde de Bugallal a nuestros compañeros de información ayer mañana.

No existe ni cambio de criterio ni aceleración de trámites. Desde el primer instante se anunció el propósito del Gobierno de plantear en su integridad el problema de Marruecos ante las representaciones políticas gubernamentales, y ahora ha llegado el momento de hacerlo.

El Alto Mando militar ha consolidado la situación de Melilla, se advierte que el enlace con las fuerzas que se mantienen fuera de la plaza es muy difícil, y en esas condiciones conviene decidir pronto el plan de acción de España en Marruecos. ¿Es esto una crisis? ¿No lo es?

Los acontecimientos futuros aclararán ese interrogante. Hoy lo planteado no es la crisis precisamente, sino una orientación de conjunto, una nacionalización del problema de Africa.

Cerradas como están las Cortes, es la Corona quien ha de oír a los jefes de grupo o fuerzas parlamentarias, y eso es lo que va a hacerse en los días inmediatos, con la lentitud y dificultades inherentes al hecho de encontrarse muchos de aquéllos, casi todos, fuera de Madrid. Sabemos ya de alguna carta escrita y de algún aviso telegráfico próximo a circular.

En posesión el Poder moderador de esos juicios y de esos antecedentes, será ocasión de resolver, y el Gobierno, éste u otro, tendrá todos los caracteres de un verdadero mandatario nacional.

La llegada de Maura

Como dijimos en nuestra conferencia telefónica de ayer, llegó, en automóvil, procedente de Fuenterrabía, el ilustre ex presidente del Consejo don Antonio Maura. Vino acompañado de su hijo don Miguel.

El señor Maura era esperado por su íntimo amigo el conde de los Andes, que anteayer se hallaba también en Fuenterrabía, donde almorzó con el insigne político, y que emprendió el viaje a Madrid en el expreso.

El señor Maura, después de descansar breves momentos, escribió unas líneas al presidente del Consejo manifestándole que acababa de llegar y que se ponía a su disposición.

El conde de los Andes llevó la carta al domicilio del señor Allendesalazar, quien se encontraba fuera de Madrid, en su acostumbrado paseo hacia Guadarrama.

Otro encargo dió el señor Maura a su amigo el conde de los Andes, que visitará al señor La Cierva, en el ministerio de Fomento, y le transmitirá su deseo de conferenciar con él lo más pronto que le fuera posible.

Conferencia Maura y La Cierva

A las ocho y media de la noche llegó el señor La Cierva al domicilio de don Antonio Maura. La entrevista se prolongó hasta las nueve y media.

A la salida dijo el ministro de Fomento que había saludado al señor Maura y cambiado impresiones con él sobre los asuntos que hay planteados en la actualidad.

—¿Fue tema de la conferencia—preguntó un periodista—la situación política presente?

—El señor Maura deseaba conocer detalladamente lo ocurrido en Marruecos. Tenía noticia de los sucesos por las informaciones de Prensa y es claro que éstas por las circunstancias actuales, fueron deficientes; de modo que yo le he dado cuenta de todo con el mayor detenimiento.

—¿Nada más?

—Nada más. De política no hemos ha-

Allende visita a Maura

Tan pronto como regresó de su paseo el presidente del Consejo y leyó la carta del señor Maura se apresuró a telefonar, diciéndole que, a las diez de la noche, iría a su domicilio para saludarle.

A esa hora comenzó la entrevista, que duró escasamente tres cuartos de hora.

El señor Allendesalazar, a la salida, hubo de decir a los periodistas que su visita había tenido por objeto informar al señor Maura de los acontecimientos de Marruecos; que hoy iría a despachar con el Rey, y que éste entonces, señalaría hora para que el señor Maura fuese a Palacio.

A las doce de la noche se retiró a descansar el señor Maura. Hasta esa hora le acompañaron su hijo don Miguel y los señores conde de los Andes, Montes Jovellar y Semprún.

Una frase de Maura

Dice «El Imparcial»:

Parece ser que Maura en una tertulia de familiares, en un raptó de sinceridad, había exclamado, como colofón a la referencias políticas que había recibido:—La madeja está muy enredada; que la desenreden aquellos que hicieron el enredo...

Y si la frase resultase cierta, y dando por desechada la posibilidad de que una situación liberal pueda sustituir en los momentos actuales a la presente, no consideramos muy descaminada la opinión de los que creen insustituible al señor Allendesalazar al frente de los Consejos de la Corona, aunque para proseguir en el Gobierno se vea precisado a introducir algunas modificaciones en la estructura del Gabinete actual, si bien limitadas, lo suficiente amplias para que tengan representación en el Gobierno elementos conservadores accidentalmente alejados del mismo.

Réplica del vizconde de Eza

En el ministerio de la Guerra fué facilitada la siguiente nota oficiosa:

«Sobre unas supuestas declaraciones.— En algunos periódicos aparecen algunas declaraciones atribuidas al jefe del Estado Mayor Central; con solo conocer el espíritu de disciplina militar y el alto patriotismo del que siempre ha sido vivo ejemplo, el general Weyler, excusaría de toda rectificación, pues de otro modo sería inconcebible suponer que diera por cierto que los generales de Melilla habían pedido refuerzos al ministro de la Guerra, cuando precisamente todos los documentos oficiales demuestran lo contrario; y basándose en ellos fué por lo que pudo el ministro, para atajar alguna campaña más o menos tendenciosa, decir que no enviaba refuerzos, afirmación repetida y apoyada al día siguiente por el alto comisario en telegrama que deseó se hiciese público.

No puede, por tanto, sin inexcusable irreflexión o notoria injusticia, repetirse ya el argumento de la falta de refuerzos. Por lo demás, el Estado Mayor y su jefe cumplirán siempre como hasta aquí con sus deberes contribuyendo con tan gran medida a la organización de nuestro Ejército y a la instrucción militar de la oficialidad y de la tropa.

Hasta ahora, ninguna disposición oficial le ha dado participación en el ejército de Marruecos y a pesar de ello el actual ministro de la Guerra ha enviado a informe del Estado Mayor Central varias creaciones nuevas de allí, como son, por ejemplo, entre otras, la de los servicios de radiotelegrafía, instalados en este año, y los del automovilismo, que han adquirido gran desarrollo y requerían una amplia organización.

Por último, si la urgencia del envío de fuerzas a Melilla imponía al ministro una ejecución rapidísima, cuando pasado el primer momento ha entendido que debía preparar algún estudio para organizaciones ulteriores, ha pedido a dicho alto Centro su colaboración, convencido de antemano de la forma acabada y práctica en que ha de prestársela.

¿Ha dimitido Weyler?

Circula el rumor de que el general Weyler ha hecho dimisión de su cargo de jefe del Estado Mayor Central.

Otras noticias

Para levantar el nivel moral de la tropa

Por lo que tiene de interesante y encaminada a fortalecer el espíritu moral del soldado, publicamos íntegra esta orden del capitán general de Madrid, señor Primo de Rivera:

«El más concreto y exacto conocimiento de los hechos militares desarrollados en Melilla desde el 22 del pasado mes va mostrándonos una serie de episodios de insuperable gloria que conviene recoger para orgullo de los que vestimos el uniforme militar y para entonar nuestro ánimo y voluntad en el mejor servicio de la patria.

Sería falsedad o presentación de cobardía en la raza ocultar que el carácter general y de conjunto de estos sucesos es una serie adversidad en el curso de las operaciones, respecto a lo cual no ha de faltar la exigencia de debidas responsabilidades para quienes las haya motivado, o dentro de su desenvolvimiento hayan flaqueado, olvidando los principios del honor militar, cualquiera que sea su graduación. Pero como por honroso contraste con estas responsabilidades, hay ya datos para señalar muchos hechos heroicos en generales, jefes, oficiales, clases y soldados de todas las Armas y Cuerpos, es procedente que en los cotidianos actos de instrucción moral de la tropa se la tenga al corriente con inteligente discreción, aprovechándolos para su enseñanza, de los hechos más contrastados y que mas señaladamente marque punibles flaquezas, que serán castigadas, o exaltados cumplimientos del deber, merecedores de premio y alabanza.

Es de señalar a la tropa, en primer término, que los lamentados sucesos no hubieran nunca tenido esta gravedad si no se hubiera iniciado una retirada o ésta se hubiera hecho conservando toda la moral y obedeciendo al mando, por escalones y con reacciones ofensivas. La más extremada defensa de los puestos es siempre menos sangrienta y desde luego más honrosa que una retirada, que nunca debe emprenderse sin hacerse repetir la orden, sin estar perfectamente seguro

de que emana de quien pueda darla y sin disponerse a ejecutarla lenta, firme y sin perder del todo la ofensiva ni renunciar a la ocasión de reaccionar.

Como los soldados están expuestos a oír en la calle versiones dictadas por la flaqueza o por la tendencia a desmoralizar de ciertos elementos, es preciso que en el cuartel, y de sus jefes, oficiales y clases, oigan la verdad por dura que sea, y sepan que si algunos que visten su mismo uniforme flaquearon, son los menos y no escaparán al castigo; pero, en cambio, muchos, muchísimos, en todos los empleos han sabido en esta ocasión mantener el honor militar y esmaltar la historia del Ejército y de la Marina con gloriosísimos hechos.

En suma: encarezco muy especialmente a los jefes de los Cuerpos que al mismo tiempo que desenvuelven la organización y la instrucción de las unidades que posiblemente han de cooperar al restablecimiento del poder de España en Marruecos y a cualquier otra derivación, atiendan muy cuidadosamente a la elevación del nivel moral de sus fuerzas.

POR TIERRAS DE SEGOVIA

Veganzones

Muerte sentida

Ha causado en este vecindario unánime sentimiento, la muerte, acaecida el día 3 de este mes, de nuestro querido amigo don Emilio Polo Vega, que contaba entre nosotros con muchas simpatías, y lo mismo en los pueblos cercanos a esta localidad.

Con tan triste motivo enviamos a sus desconsolados hijos doña Abilia, don Florentino, don Gregorio, don Frutos, doña Alejandra, doña Julia y doña Emilia, hijos políticos y demás parientes próximos, la sincera expresión de nuestro pésame por pérdida tan dolorosa e irreparable.

VILLA ANGELA

CAFE AL AIRE LIBRE

PROXIMO A LA PLAZA DE TOROS (SEGOVIA)

Chalet de nueva construcción a cuatro fachadas, rodeado de bellos jardines y arboleda, con hermosa terraza, entre las carreteras de San Ildefonso y San Rafael

Servicio a la carta esmerado y módico

LA CARBONIFERA ESPAÑOLA

CALLE DEL ROBLE, NUMERO 18, TELEFONO 105

Galleta hulla de Asturias.....	6'75 pts. quintal
Galleta gruesa de Puertollano.....	6'75 >
Antracita gruesa cribado.....	7'50 >
Ovoides.....	5'60 >
Cok.....	5'75 >
Hulla fraguas superior de Trubia.....	6'75 >
Hulla fraguas superior de Villablino.....	5'75 >
Encina canutillo a 2'75 pesetas arroba....	11'00 >

AVISOS:

PLAZA MAYOR, 29. - TELEFONO, 26

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

LOS SUCEOS DE MARRUECOS

Noticias directas de Melilla

Reconocimiento en Benisicar

Al amanecer, una columna mandada por el general Riquelme ha operado por territorio de Beni-Sicar, llevando fuerzas de los batallones de la Corona y Granada a los que después unieronse las fuerzas de caballería mandadas por el general Cabanellas.

Tuvieron varias horas de fuego efectuando por la tarde el repliegue de forma admirable y siendo presenciado desde el campamento del zoco Had por el general Cavalcanti.

Las tropas regulares indígenas entraron en el campamento cantando. Los regimientos de la Corona y Granada era la primera vez que entraban en fuego, levantando el espíritu la serenidad con que efectuaron el repliegue.

Ataque a un convoy

Del campamento de Beni Sicar ha salido un convoy protegido por la columna que manda el general Cavalcanti.

Sostuvo vivo fuego, causando al enemigo numerosas bajas. Nosotros tuvimos 15 heridos y dos muertos.

Negociado de información

Mientras dure la guerra funcionará un negociado de información establecido en la Comandancia general, el cual facilitará a las familias de jefes, oficiales y soldados cuantos informes soliciten acerca de los expedicionarios.

El general Berengrger regresa a Melilla

A las ocho y media regresó al puerto el «Giralda», conduciendo al general Berengrger, que viene muy satisfecho del resultado de la ocupación de la Restinga.

Las primeras tropas que desembarcaron fueron fuerzas regulares indígenas que, bajo un incesante «paqueo» invadieron las viviendas morunas, poniendo inmediatamente en fuga a los habitantes y apoderándose de importante botín, especialmente ganado vacuno y lanar.

Los trabajos de fortificación estuvieron a cargo de una compañía del quinto regimiento de Zapadores Minadores venida de Valencia.

Cuando los trabajos estuvieron terminados desembarcó el general Sanjurjo.

Como jefe de la posición ha quedado el comandante del regimiento de San Fernando señor Serra.

A las tres de la tarde llegó frente a la Restinga el «Giralda», conduciendo al general Berengrger. Pasó a bordo el general Sanjurjo informándole de no haber ocurrido novedad.

El alto comisario no desembarcó. Al obscurecer emprendió el regreso a la plaza. Frente a la Restinga ha quedado el cañonero «Lauria».

Un jefe herido.

En la excursión de las tropas en el día de anteayer, para batir varios zocos de rebeldes, dieron también varias cargas las fuerzas que manda el teniente coronel señor Primo de Rivera, que fué herido en un brazo por un trozo de granada disparada por el enemigo.

El general Navarro continúa resistiéndose

Desde la Restinga se ha comunicado con la columna del general Navarro, que continúa resistiéndose en Monte Arruit.

Llegada de dos baterías de artillería pesada.—Tranquilidad en las posiciones.—Reflectores para la campaña.—Suscripción para el Ejército

A bordo del «Claudio López», procedente de Málaga, han llegado dos baterías pesadas de gran alcance.

En las cercanías de la derruida alcazaba de Frajana se ha establecido un zoco provisional, al que los cabileños amigos traen a vender reses, huevos y cereales.

La noche anterior ha transcurrido con tranquilidad en las nuevas posiciones.

Frente a la Restinga han permanecido toda la noche el crucero «Cataluña» y el cañonero «Lauria». Este ha regresado a este puerto hacia mediodía.

Hoy debía haberse enviado un convoy marítimo a la Restinga, pero suspendióse a causa de la fuerte marejada reinante.

El Infante don Jenaro, que se hallaba a bordo del «Giralda» ha traído de Valencia tres potentes reflectores de campaña. Uno de ellos cayó en la bodega del buque y se estropeó.

Se ha recibido un telegrama de la Casa Jorra e hijos, de Manresa, anunciando una suscripción para el Ejército.

La muerte de un héroe.—La causa de la entrega del cadáver del coronel Morales

Abd-el-Krim, en el tiempo que fué nuestro amigo, enseñó el árabe y el dialecto rifeño selha a varios jefes españoles. Entre sus primeros discípulos figuran los señores Riquelme y Morales.

Riquelme y Abd-el-Krim hicieron estrecha amistad, pues el primero es entusiasta arabizante, y el moro, ávido de civilización.

Hace pocos días el coronel Riquelme recibió una carta de Abd-el-Krim en la que éste le decía que había visto con dolor, entre los muertos que recogieron la

jarka, el cadáver de su antiguo discípulo y amigo, a quien, si de vivo estimó, muerto le concedía el homenaje de honor y respeto. Ofrecía el jefe enemigo en la carta la entrega del cadáver y proponía la forma en que había de realizarse.

El coronel Riquelme mostró la carta al alto comisario. El general Berengrger dispuso que se siguieran las instrucciones de Abd-el-Krim, y el día preciso, a la hora indicada, el cadáver fué entregado a los marineros del «Laya». Los moros que lo entregaron presentaron armas en ese momento. Desde un monte cercano, Abd-el-Krim presenciaba cómo se cumplían sus órdenes.

El capitán Navarro Zaragoza

En una de las primeras listas oficiales de bajas figuraba entre los muertos el capitán del regimiento de Melilla don Feliciano Navarro Zaragoza, de cuya muerte se han recibido ya noticias concretas.

El heroico capitán murió defendiendo la posición de Ishafen, en la que se hallaba con su compañía al ocurrir los sucesos de Annual.

Los moros le cercaron y le atacaron furiosamente, y, cuando creyeron que el oficial español estaría convencido de que iba a ser inútil su resistencia, le intimaron para que se rindiera.

El capitán Navarro contestó que antes moriría que rendirse, y prosiguió defendiendo la posición, durante tres días más, con sólo cuarenta hombres, y el día 26 sucumbió heroicamente.

Este capitán se había distinguido ya anteriormente en otras operaciones y había sido herido dos veces. Su conducta ha merecido unánimes elogios.

Del extranjero

BUENOS AIRES

Nueva expedición de voluntarios españoles

Los periódicos, al dar cuenta de la salida de los voluntarios españoles, elogian el gesto de esos hombres, que sacrificaron su bienestar para ofrecer sus vidas por la patria.

Se organiza otra expedición de voluntarios, pues son bastante los españoles que se han presentado al embajador español, señor marqués de Amposta, expresando sus deseos de marchar a luchar a Marruecos.

PARIS

Otro artículo de «Le Temps»

«Le Temps», al ocuparse nuevamente de los sucesos de Melilla, dice lo siguiente:

«Nuestros amigos españoles tropiezan con dificultades considerables, tanto más cuanto que tienen que habérselas con pueblos excepcionalmente guerreros. Además, los rifeños están abundantemente armados; sobre todo con fusiles mauser. Antes de los acontecimientos actuales habían ya cojido en el monte Abarán cañones españoles.

Durante los cuatro años de la guerra mundial, el Rif sirvió de base a los agentes alemanes que querían hostigar a las tropas francesas de Marruecos, y que, efectivamente, consiguieron ocasionar continuas pérdidas.

«Allí fué donde Abd-el-Malek encontró sus abastecedores, y allí fué donde se reunieron los desertores de nuestra Legión extranjera. Toda esta organización se ha vuelto ahora contra España.

«No se puede contener la indignación al leer lo que el corresponsal de «Germania», de Barcelona, escribe a su periódico, que no vacila en publicar la absurda e infame calumnia de que la insurrección dirigida contra los españoles es fomentada con la complicidad de Francia.

«En realidad, Francia puede sufrir mucho a consecuencia de lo que sucede en la zona española, y los intereses de las dos naciones están íntimamente ligados. Por esto, no es en calidad de vecinos, casi indiferentes, sino de asociados, y pudiera decirse de deudos, como seguimos los esfuerzos con los que España trata de restablecer su prestigio en la región de Melilla.

«Ribereña del estrecho de Gibraltar, instalada desde el siglo XV en la orilla de Africa, España no puede evidentemente, quedar bajo el golpe de tan dura prueba. Cualesquiera que sean sus proyectos para el porvenir, cualesquiera que sean los métodos por los cuales se dediquen mas tarde a extender su influencia en el norte de Marruecos, no pueden los españoles tolerar la humillación sufrida.

«La obra pacífica de penetración llegaría a ser imposible si España se confesara vencida».

El cierre de la frontera francesa

Telegrafian de Uxda al «Petit Parisien» que todos los militares españoles, tanto europeos como indígenas, refugiados en Berkane, después de los últimos combates sostenidos con los rebeldes de su zona han sido transportados a Uxda para ser repatriados tan pronto como sea posible.

Por otra parte, numerosos rifeños que lograron salir de Argelia e intentaban penetrar en la zona española, han sido detenidos en Berkane e internados en campo de concentración, en cumplimiento de órdenes recibidas del mariscal Lyautey para el cierre de la línea fronteriza del Muluya.

CASAS

Se venden en esta ciudad en sitio céntrico a propósito para oficinas o bancos. Para informes: calle del Marqués del Arco, 6, planta baja.

ANUNCIESE EN

«La Tierra de Segovia»

RESULTA

ser un producto de gran valor nutritivo

DICE EL

LABORATORIO MUNICIPAL DE SEVILLA

en su análisis de

MAIZAVENA

Obtenida de las partes más nutritivas del Maiz y de la Avena, de calidades escogidas y especialmente manipuladas,

MAIZAVENA EL CACAO

es el alimento popular por excelencia es un alimento natural fortificante y reconstituyente para niños, personas delicadas del estómago y ancianos

de venta en todas las Droguerías y tiendas de comestibles

El paquete pesetas 1'50 en toda España

COMPañIA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS (S. U.)

SAN SEBASTIAN

LA VIDA EN LA CIUDAD

En la Casa de los Picos

Banquete al señor Guajardo

Aspecto del local

No podía mostrarse ajeno el Círculo Mercantil, del que es digno presidente el celoso alcalde de esta capital, don Pascual Guajardo, de las pruebas de afecto que recibe, con motivo de haberle sido impuestas a este, las preciadas insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica, honrosa condecoración con que le fué otorgada, como premio a sus indiscutibles merecimientos, por Su Majestad el Rey, durante su breve permanencia en Segovia, en las fiestas del centenario a Juan Bravo.

Y ayer, a las ocho y media de la noche los socios del mencionado centro de recreo obsequiaron con un banquete al nuevo caballero de Isabel la Católica para testimoniarse, de este modo, el agrado con que han visto la distinción de que ha sido objeto.

El acto se verificó en el amplio jardín del suntuoso domicilio del Círculo mencionado, en la histórica Casa de los Picos.

Allí se reunieron más de trescientos comensales, entre los que figuraban buen número de socios de la citada entidad y representaciones de todas las fuerzas vivas de la población.

Las mesas se hallaban adornadas con exquisito gusto artístico y severa elegancia.

La presidencia

En la de la Presidencia que ostentaba, guirnalda de flores y en el centro el regalo hecho al señor Guajardo por los socios del círculo, consistente en un bello florero de plata, repujada, tomó asiento el señor Guajardo, el cual tenía a su derecha al gobernador civil, diputado provincial señor de la Torre Agero comisario regio de primera enseñanza, señor González Longoria, el ingenioso poeta, don José Rodao, vicepresidente del círculo, don Enrique Ruiz, secretario del Casino de la Unión, señor Alarcón, presidente de la Cámara de comercio, señor Moreno, secretario fundador del Círculo Mercantil, señor San Martín; y a la izquierda, el primer teniente de alcalde, don Lope Tablada, juez municipal, don Juan Well presidente del Colegio Médico, don Segundo de Andrés, ingenieros de Montes y Obras Públicas, señores Alvarez y Artaza; secretario de la Normal de Maestros, señor Campos, jefe de Estadística, señor Fuentes, nuestro compañero de redacción don Segundo Gila, director del Banco don Julio Hernandez, don Rogelio Urrialde y don Marcos Herrero, miembros de la Junta directiva del Círculo.

Por el hotel Victoria se sirvió el siguiente espléndido menú:

- Entremeses variados
- Tortilla con jamón
- Merluza con dos salsas
- Tenera con champiñón
- Helado
- Postres de queso y frutas
- Café, Habanos
- Vinos, Licores finos
- Champagne

Desde una de las galerías del Círculo, la banda de música de la Academia de Artillería ejecutó un selecto programa.

Los discursos

A los postres, por el tesoro del Círculo don Rogelio Urrialde, se dió lectura a las adhesiones del excelentísimo señor don Rufino Cano de Rueda, del culto escritor don Eugenio Tarragato, del periodista local don Julián Pérez, del comerciante don Emiliano Bravo, del inspector del trabajo don Lucio Alvarez, del también compañero en la Prensa don Alberto Matienzo, del obispo de la diócesis don Manuel de Castro, del genial escultor don Aniceto Marinas y otra de don José Iglesias.

Al descorcharse el champagne, inició los brindis el vicepresidente del Círculo don Enrique Ruiz, que ofreció el banquete al señor Guajardo, recordando sus grandes merecimientos y exponiendo que hace tiempo se había exteriorizado entre los socios el deseo de hacerle participe de un acto colectivo, que se le ha rendido en este instante.

Manifiesta que la Gran Cruz ha sido el pretexto, pero que sin esa distinción lo mismo hubieran hecho.

Hace patente que el señor Guajardo, como Alcalde realizó, mejoras urbanas sin destruir los edificios de rancio sabor artístico.

Añade que fué uno de los principales colaboradores de la Coronación de la Virgen de la Fuencisla, como lo ha afirmado el arzobispo de Valladolid, doctor Gandásegui; y hace hincapié en los desvelos que le ocasionó el formidable incendio del 26 de Diciembre que llenó de luto a la población.

Después hace uso de la palabra el señor Rodao, leyendo una bellísima crónica festiva, que por lo avanzado de la hora no podemos insertar íntegra, prometiendo hacerlo en el número próximo.

En ella dice que el señor Guajardo se sentirá orgulloso, porque algunos que antes le saludaban con las frases campechanas de adiós don Pascual, ahora lo harán reverentemente.

Añade que una cruz sirve para decorar ciertas levitas pasadas de moda, volviéndolas flamantes.

Por eso él desea una condecoración, para darse el gustazo de que al saludarle el sereno que lo verifica actualmente, en esta forma: Id con Dios, «don Pepe», le diga excelentísimo señor.

Felicita al señor Guajardo, porque con concedérsele la Gran Cruz, les ha hecho pasar unas horas muy alegres, sin tener que machacar sobre los temas: el calor y la guerra de Melilla.

Se congratula de que el Círculo pueda vanagloriarse de contar como presidente con un señor excelentísimo, que ya era alcalde excelente.

El concejal don Lope Tablada se congratula del homenaje rendido por el Círculo a su presidente, que en el desempeño de este cargo, es tan celoso como en el ejercicio de la alcaldía.

El juez municipal señor Well, pide que la Junta general del Círculo otorgue un voto de confianza al señor Guajardo, tomándose en consideración la propuesta.

El doctor Gila pronuncia un discurso, verdaderamente notable por su fina ironía. Hace saber que ya comienza siendo dispéptico, no habiendo derecho a que pague él dos duros por un cubierto en el banquete, cuando a su lado hay un señor que ha comido por valor de catorce, y en cambio no tiene éste que molestarse en dar voces.

Declara, jocosamente, que los discursos sonoros al final de los banquetes, son música estrepitosa, lo que no parece muy adecuado en la presente ocasión; amenizando el acto una banda tan brillante como la de Artillería, y mucho menos, porque se establece allí un solo de trompa.

Pregunta: ¿Dónde nos vamos a meter para hablar mal del señor Guajardo, cuando estamos en un banquete, dado en su honor?

Reprocha al señor Guajardo para aceptar el título de hijo adoptivo, por que sin habersele otorgado ese título, obtendría de nosotros el mayor respeto, pero habiéndole aceptado, no podrá imponer multas; y mucho menos después del banquete, ya que cada multado dirá para que se le perdone.

—Don Pascual, yo fui uno de los que estuvieron en el banquete.

Termina diciendo que no se vanglorie el señor Guajardo de este homenaje por-

que aquí hacemos los hombres y nos damos el gunto de deshacerlos.

El industrial don Cipriano Allas lee unos versos felicitando al señor Guajardo.

El señor Guajardo dá las gracias por estas pruebas de cariño que se le prodigan, enaltece la abnegación de los socios del Círculo, al salvar del incendio del 26 de Diciembre parte del moviliario de esa entidad, lo que movió a la Junta directiva de la misma a hacer gestiones para dotar a aquella de otro edificio, aún mejor que el siniestrado, y promete que desde la Presidencia del Círculo, que se inauguró anoche en la Casa de los Picos, sabrá hacerse merecedor del afecto de dichos socios, como en el desempeño del cargo de alcalde trabajará por conquistarse la total confianza del pueblo de Segovia.

El gobernador civil

Entre grandes aplausos se levanta a hablar el señor Llasera, que, después de cariñosas alusiones a los que le han precedido en el uso de la palabra, dice que es digno de alabanza el hecho de que el Círculo Mercantil, ante una desgracia como la del terrible incendio del mes de Diciembre, haya reaccionado con tanto vigor, realizando una obra tan admirable como la que supone la adquisición de la Casa de los Picos.

Con este motivo, hace el señor Llasera un brillante párrafo afirmando que, a semejanza de lo ocurrido con el Círculo Mercantil, España sabrá vencer las dificultades de los momentos actuales, y sobre el dolor que hoy nos abate reedificará una patria próspera y feliz.

Alude luego a la condición señorial de la Casa de los Picos, en la cual se albergaron, en tiempos, rancios abolengos, y que hoy sirve de hogar a la mayor nobleza de la época presente: al trabajo en todas sus manifestaciones.

Habla después del resurgimiento de Segovia, en cuyo suelo el arado va cediendo el puesto a las fábricas.

Y termina felicitando a la sociedad por el paso gigantesco que ha dado al comprar el nuevo domicilio social y felicitando muy especialmente a la Junta directiva, y sobre todo a su presidente, señor Guajardo, que con su voluntad y su talento ha llevado a cabo tan admirable labor.

Rasgo simpático

Como rasgo simpático de este banquete hemos de anotar que el conocido comerciante don José de Frutos, encabezó con la cantidad de cinco pesetas, una colecta para los heridos de Melilla, a la cual se adhirieron todos los concurrentes, recaudándose una crecida suma.

Nota final

Terminó el banquete a las doce de la noche, dedicándose sinceros elogios a sus organizadores por las múltiples atenciones que de ellos recibieron todos los comensales.

La elección de unos cargos

Señor don Segundo Gila.

Muy señor mío y distinguido amigo: Muchísimo le agradecería, si en ello no tiene inconveniente, se dignara ordenar la inserción en el periódico LA TIERRA DE SEGOVIA de su acertada dirección, la adjunta carta que como rectificación de algunos hechos referentes a la elección de cargos en la Diputación provincial, envío con esta fecha a «El Adelantado», pues su publicidad interesa a los diputados que integran la fracción política liberal de dicha Corporación.

No dudando que con su acostumbrada bondad accederá a mis deseos, se reitera suyo afecto. amigo s. s.

q. e. s. m.

B. ROMERO Y MARTINEZ

CARTA ABIFERTA

Señor don Rufino Cano de Rueda.

Muy señor mío y distinguido amigo: En el periódico de su digna dirección y

en su número correspondiente al día de ayer, he leído un suelto en el que bajo el título de «La elección de cargos en la Diputación provincial» se pretende hacer historia de lo que pública y privadamente pueda haber ocurrido entre los diputados hasta llegarse al resultado que en el acta consta.

No he de ocuparme en rebatir ni puntualizar todo lo que con bastante extensión en dicho artículo se manifiesta como ocurrido hasta llegarse a la designación de cargos, siquiera gran parte no se conforme exactamente con lo acaecido, pues ello sería caso de hacer esta carta demasiado larga, pero si tengo que puntualizar lo que se consigna en un párrafo del mencionado artículo, y que personalmente me afecta y políticamente al partido a que pertenezco.

En dicho párrafo se hace constar que «en el campo liberal sonaron los nombres de los señores González Ligerero y Romero, para la presidencia; más fué breve la vacilación, pues sin desconocer los méritos del señor Romero para el cargo, es lo cierto que González Ligerero por su antigua historia en la política y en la Diputación reunía en sí el mayor asentimiento de sus correligionarios».

Nunca con el carácter de agrupación política sonó en el campo liberal mi modesto nombre para ocupar el cargo de presidente de la Diputación, si algún correligionario nuestro le ha pronunciado, que yo lo ignoro, habrá sido en conversaciones particulares, con personas que no figuran en la vida activa de la política, pero jamás en las reuniones de nuestro partido.

Y esto es cosa natural que así sucediera, pues ni yo solicité ni particular ni oficialmente los votos de mis amigos políticos para ser elegido presidente, ni hubo más reuniones para la designación de este cargo que la celebrada en primero de este mes en la que se acordó por unanimidad, sin protesta, ni siquiera discusión sino con gran entusiasmo y complacencia de todos, el nombre de nuestro querido amigo señor González Ligerero para que si la suerte le favorecía, pues suponíamos fundadamente resultaría empate, fuera el presidente de la Corporación provincial, como así sucedió.

Los diputados provinciales liberales en esta ocasión, como, con raras excepciones en todas las que yo en mi ya relativamente larga actuación política, he conocido, a pesar de los trabajos ejecutados cerca de alguno de ellos por determinadas personas de relevante categoría social para conseguir la separación de su grupo político, han permanecido estrechamente unidos a pesar de pertenecer a distintas ramas del partido liberal para mantener la esencia de su ideal, sin desconocer ni discutir los méritos que cualquier compañero poseyera para el desempeño de cualquier cargo y como en este caso concreto de sobre los tiene el señor González Ligerero por todos fueron reconocidos y por unanimidad fué propuesto para que si la suerte le favorecía fuera elegido Presidente.

Conste pues, que ni en el campo liberal han sonado dos nombres para ocupar el cargo de presidente de la Diputación, ni ha habido vacilación larga ni corta para la designación de uno, sino una completa y absoluta unanimidad para elegir al señor Ligerero.

Hechas estas manifestaciones que me interesa mucho hacer constar para que los hechos que ha sacado a luz pública en «El Adelantado» se conozcan tal y como realmente han ocurrido como si fuera preciso podrían ocurrir mis compañeros de grupo político.

Le anticipa, señor director, infinitas gracias por la molestia que el ruego de que haga pública esta carta pueda originarle, a la vez que me reitero suyo afectísimo s. s. q. e. s. m.

B. ROMERO Y MARTINEZ

Segovia, 6-8-921.

LEA USTED

«La Tierra de Segovia»

LA VIDA EN LA CIUDAD

†

LA SEÑORA
Doña Isabel Mateos Martín
Falleció el 6 de Agosto de '921
Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Florentino García Salgado; padres don Félix y doña Federica; padres políticos don Romualdo y doña Catalina; hijos don José y don Manuel; hermana doña Carmen; hermanos políticos don Leopoldo, don Severiano, doña Basilisa y doña Antonina García Salgado, y demás familia,

Suplican se sirva encomendar su alma a Dios y asista a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy 7, a las seis de la tarde, desde la casa mortuoria Escuderos, 17, al Cementerio, y al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se ha de celebrar el lunes 8, a las nueve de la mañana y la misa de privilegio el día 9, a las ocho y media, en la iglesia de San Andrés, por cuyos actos de caridad cristiana le quedarán eternamente agradecidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

LA MARGA EL CAFETO

DE CAFES TORREFACTOS
es para los consumidores una sólida garantía de excelentes calidades

Representante:

Mariano Bernardo
SEGOVIA

La música en los paseos

Programa que interpretará la banda de la Academia de Artillería, hoy, de diez a doce, en el Salón.

- 1.º «Le Florentin», pasodoble (primera vez).—Allier.
- 2.º «Saeta», polka.—Franco.
- 3.º «El niño judío», selección (a petición).—Luna.
- 4.º «La reina mora», fantasía.—Sereno.
- 5.º «La duquesa del Bal Tabarin».—Bard.
- 6.º «Oeil et Bras», pasodoble.—Carnivez.

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

Lamentable suicidio

El que comete un comerciante al continuar recaudando con el fatal cajón abierto, puesto que pierde dinero y tiempo que es la vida del negocio.

Utilice la registradora «National» que le evitará lo antedicho, proporcionándole la tranquilidad necesaria.

INFORMES GRATIS

Preciados, 11.—DADRID

¡No hay duda!

Está el pueblo convencido de que no existe un vestido de «postín», sin que la tal mercancía sea de la sastrería de Martín.

Martín Lobo

Sastrería de paisano, géneros variados y de absoluta confianza.—Siempre novedades.

Cervantes, 17, 19 y 21

SEGOVIA

Lea La Tierra de Segovia

Casa de Socorro

Un edema

A las diez de la mañana del día de ayer fué curado en este benéfico establecimiento el vecino de Etreros don Siro Hernan de profesión, veterinario el cual presentaba un edema en el pie izquierdo producido por una picadura de un insecto.

Después de serle prestada la debida asistencia facultativa se trasladó al referido pueblo.

VENTA DE PATATAS

Patata blanca, nueva, curada, de Aragón. Se vende un vagón, al precio de 55 céntimos los dos kilos. Se expendrán desde mañana domingo en la calle de San Francisco, núm. 16, Parador del Vizcaino, (próximo a la plaza del Azoguejo). Por arrobas a 3 pesetas 15 céntimos.

Bañeario segoviano

Baños de recreo y medicinales de todas clases

San Francisco' 23

VENTA

de treinta y nueve cabras en la dehesa de Aldeanueva.

señor Alcalde y Regidores, Concejo y vecinos de este lugar en la forma que lo acostumbra llamados por voz de Campana tañida de que yo Tomás Bodega Canu y Urrea escribano del Rey nuestro señor y del lugar de la Cuesta y vecino en él doy fe: Que es como tienen la costumbre de juntar su concejo y vecinos para tratar y conferir las cosas tocantes al servicio de Dios nuestro Señor vien y utilidad de este dicho lugar, siendo presentes el Sr. Manuel de Huertos Alcalde, y Juan Sanz.—y Manuel García.—regidores.—Pedro Andrés.—Juan Flores.—Francisco López.—Matías Gil.—Diego Elías.—Francisco Isabel.—Francisco Gil.—Juan de Mazarias.—Juan Herrero.—Manuel Rodríguez.—Francisco Andrés.

Todos vecinos de este dicho lugar y la mayor parte que en él hay por sí mismos y en nombre de los que no han podido estar por hallarse ausentes, enfermos impedidos, concurrir y que fuesen en adelante por quienes prestamos voz y caución de rato grato manente pacto yudicatum solvendo en forma con obligación que hacen de haber por firme todo cuanto aquí se contendrá y a voz de uno y cada uno así juntos en este dicho Concejo, yo, dicho Escribano, hice saber y notifiqué la petición y auto antecedente y las ordenanzas que dan principio que se otorgaron en el lugar de Torrecaballeros en dos de Mayo del año mil setecientos treinta y cuatro que constan de once hojas, y oidas y entendidas por todos los vecinos, dijeron que por haber dado su entero consentimiento para hacer dichas ordenanzas por lo que toca a dicho lugar, desde luego las consienten en todo y por todo y piden su aprobación, a que se obligan y obligan a los dichos vecinos que al presente son y adelante fueren a estar y pasar por ellas, y que en ningún tiempo harán pedimento alguno, porque quieren que así se haga su aprobación

Rendir cuentas.....

Que, respecto de que la dicha Junta del agua, que se compone de los referidos lugares, ha tenido y tiene la costumbre, practicada y observada de tiempo inmemorial a esta parte, el nombrar en cada un año Alcalde que llaman de pastores, y entra el día Domingo de Quasimodo, haya de tomarla cuenta al que sale de todo lo que ha gastado en su año, con toda justificación, y después que haya entrado a ejercer el empleo de tal Alcalde, ha de acudir ante los Señores Corregidores o Alcalde mayor de la Ciudad de Segovia, para que en todos los lugares de los que se compone esta Junta pueda entrar con el Escribano que tuviese y criado a hacer pago de las cantidades de multas que conforme a estas Ordenanzas se hecharen, repartimientos que se hicieren, y todo lo demás conducente a la Junta del agua y sobre su cumplimiento y pago, y pueda sacar bienes y prendas, venderlos y rematarlos, y poner presos, todo arreglado a la licencia que se concediese. Con lo cual, los dichos vecinos, uno de cada lugar, en virtud de la orden que confesaron tienen sus concejos para lo aquí expresado, fenecieron estas Ordenanzas arreglado a lo que se ha conferido y tratado entre los pueblos, y mediante ello se han de presentar estas Ordenanzas ante el Superior Alcalde mayor de la Ciudad de Segovia, para que, precediendo el consentimiento de dichos lugares, se sirva aprobarlas para que se guarden, cumplan y ejecuten, según y como en ellas y en cada una va prevenido, que por lo que así toca, los otorgantes se obligan a guardar y cumplir todo y por todo, y quieren ser compelidos por la vía y remedio que mejor haya lugar

LA VIDA EN LA CIUDAD

Santoral y cultos del día

DIA 7

Domingo XII después de Pentecostés. Santos Cayetano, fundador; Donato, Victricio, obispos; Julián, Fausto, Carpofo, Severino, mártires, Domerio, monje.

En San Gabriel.—A las seis y media de la tarde, el ejercicio de costumbre por el Apostolado de la Oración con cánticos, sermón por el padre misionero, exposición y bendición con el Santísimo.

En las Dominicas.—A las seis de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del quinto día de novena a Santo Domingo de Guzmán, sermón por el muy reverendo padre Secundino Martín, del orden de predicadores, reserva y adoración de la reliquia del Santo. Durante la novena queda suprimida la misa de las diez.

En la Santa Cueva.—misas desde las cinco y media, y a las siete y media de la tarde salve solemne, motetes y adoración de la reliquia.

En Corpus Christi.—De siete a ocho de la tarde, el ejercicio eucarístico de costumbre de la Asociación del Culto Diario al Santísimo Sacramento.

DIA 8

Novenarios a San Roque

En San Millán.—Al anoecer. La función principal se aplaza al día 31; y

En San Andrés.—A las ocho de la tarde.

La excursión de la colonia escolar segoviana

Ayer tarde a las 5,45 embarcó para trasladarse a Otur (Asturias) la colonia escolar de Segovia.

Media hora antes de la partida, congregáronse los niños en la ermita del Santo Cristo del Mercado, donde fué cantada una salve solemne, actuando de oficiante el organista de la Catedral señor Bahillo.

Asistieron a la ceremonia, el señor alcalde de la ciudad en representación del Ayuntamiento; el señor delegado regio de primera enseñanza y los concejales señores Rivas y San Martín.

También concurren al solemne acto religioso los señores deán, mayordomo y secretario del ilustrísimo señor obispo de la Diócesis; el primero lo hizo en representación de su ilustrísima, en cuyo nombre procedió al reparto e imposición de medallas entre los pequeños expedicionarios.

También vimos entre los presentes al director del Hospicio provincial don Aniano Bravo, de cuyo benéfico centro marchaban algunos asilados formando parte de la expedición; y las maestras doña Aurea Rióperez, doña Araceli Alarcón y doña Asunción Quinzanos; la señora Elías de Ballesteros, directora de la Normal; doña Angeles León y profesora señorita Alfaya e inspectores señor Ballesteros y señorita Alfaya, así como también los señores Riesco y Tablada (don Carlos).

Una vez terminada la salve e imposición de medallas, los expedicionarios con

sus familias, organizadores y distintas comisiones, se encaminaron a la estación ocupando los colonos y profesores encargados de ellos, señores Correas y Sanz y señorita Lucha un vagón reservado a este fin por la compañía y saliendo el tren a la hora en punto siendo despedidos los expedicionarios en medio de grandes aclamaciones de entusiasmo.

El Ayuntamiento obsequió a los niños con cajas de bombones.

En la estación se unió al acompañamiento el señor gobernador civil, que también quiso despedir a los expedicionarios a los que deseamos un feliz viaje, provechosa estancia y buen regreso.

Comedor de caridad

Día 6 de Agosto de 1921.—Comida: cocido. Cena: judías blancas con patatas.

NUMERO DE POBRES SOCORRIDOS

En la comida. Adultos, 65; niños, 60. Total, 125.

En la cena. Adultos, 62; niños, 48. Total, 110. Total del día, 235.

Se vendieron 11 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la institución.

SE VENDE

silla de montar, de señora.

Razón: San Francisco, 42, guarnicionero.

Coplas de la calle

Por querer ser chispeante

Estoy lector en un brete,
te soy franco;
como estuve de banquete
doy menos «chispa» que un banco.

Y es el caso sorprendente,
que al instante
de tomar champan ardiente,
me sentía «chispeante».

Pero después, lo declaro,
observé
que nada «veía claro»
y es natural, me «alumbra»....

O al menos así lo digo,
y conste que no me crispa,
pues yo, por ver si consigo
con «chispa» escribir, me obligo
a achacarme cualquier «chispa».

MARIO GUILLEN SALAYA

Se vende

una casa en buenas condiciones, en la bajada de la Canaleja, núm. 3, 2.º darán razón.

en derecho, y así lo dijeron y otorgaron a quienes yo, el Escribano doy fe que conozco, siendo testigos José García, vecino de Collado Hermoso, Gabriel Rodríguez, vecino de Alcacaren, y Andrés González, Cirujano en este lugar, estantes en él, y lo firmaron los que supieron, y por los que dijeron no saber, un testigo a su ruego.—Francisco de Lucas.—Fernando Cardiel.—Nicolás Sastre.—Lucas Gómez.—Jose de Marcos.—Juan Sanz.—Francisco Andrés.—Por testigo.—Gabriel Rodríguez.—Ante mí, Lorenzo de Sierras.

PETICIÓN.—Andrés Alonso de la Palma, en nombre de Francisco Isabel, vecino del lugar de Espirido y Alcalde actual de la Junta intitulada de Herreros, que es del agua y Cacara que baja de la presa del río Pirón desde el molino del Cantón su repartimiento y distribución para el regalo de las heredades de los lugares comprendidos en ella en la forma que más haya lugar digo que a causa de las ordenanzas que había antiguas, no se hallan puestas en aquella forma que lo debían estar habiéndose originado de esto algunas desazones, disturbios y contiendas, entre los dichos pueblos comprendidos en la dicha Junta, por cuya razón y deseando obiarlos y que se arregle y atempere cada uno en lo que le perteneciere de orden de los Concejos de los referidos pueblos se nombraron y disputaron personas por cada uno la suya de toda cristiandad, conocimiento y conciencia de éstas formasen las ordenanzas, de modo y forma que, se había de observar para (que) el gobierno y distribución de las dichas aguas y demás que fuese necesaria para que no se experimentase detrimento alguno ni contienda sobre ello, y que las dichas personas así nombradas ejecutadas las dichas ordenanzas, diesen cuenta y las mostrasen y se viesen en los dichos Concejos

para proceder a la ejecución de ellas, estando arregladas por si se ofreciera algún reparo que poder prevenir y adicionar sobre ellas y aunque las dichas personas así lo han hecho y se han visto por los dichos concejos, como resulta de ellos que presenta en debida forma mediante el que las dichas personas que fueron nombradas no consta de poderes de los referidos concejos, ni de los acuerdos de ellos, pido y suplico a Vm. que para proceder a su aprobación y que se cumplan y guarden según y como en ellas y sus capítulos se contiene, y en caso necesario se les condene a ello y a la dicha observancia les haga saber y lea a la letra a cada Concejo, y hecho y no habiendo repugnancia ni reparo alguno se aprueban por Vm. y haga como llevo pèdido pues así es de Justicia que pido y juro lo necesario, etc. Alamo.

AUTO: Por presentada con las ordenanzas que refiere, las que se lean y hagan saber en los Concejos de los lugares comprendidos en ellas en donde concurren los vecinos que para este fin se convocarán; y entendidas y reconocidas en los dichos concejos por los dichos vecinos, respondan y digan lo que les convenga y con lo que dijeren se traigan las dichas ordenanzas para en vista de mandar lo que sea de Justicia y se ejecuten las notificaciones en virtud de este auto que sirva de despacho en forma, y a falta de escribano por cualquiera que sepa escribir o por los fieles de fechas; lo proveyó el Sr. Licenciado D. José de Cuenco Garzon Alcalde mayor de esta ciudad y su tierra por Su Majestad en ella a veintiuno de Junio de mil setecientos treinta y cuatro.—Licenciado D. José de Cuenco y Garzon.—Ante mí: Lorenzo de Sierras.

En el lugar de Espirido jurisdicción de la ciudad de Segovia a catorce de Junio de mil setecientos treinta y cinco, estando en las casas de su Concejo juntos el

ACTUAL SERVICIO DE TRENES

De Segovia a Madrid

De Madrid a Segovia

Table with columns for ESTACIONES, classes (84, 24, 6, 2018, 4, 96, 32, 2012, 10, 2002), and times for Segovia to Madrid route.

Table with columns for ESTACIONES, classes (1013, 2001, 2007, 9, 33, 5, 23, 2029, 83, 3), and times for Madrid to Segovia route.

De Segovia a Medina del Campo

De Medina del Campo a Segovia

Table with columns for ESTACIONES, classes (3, 83, 1011, 9, 33, 85, 5, 23), and times for Segovia to Medina del Campo route.

Table with columns for ESTACIONES, classes (24, 6, 4004, 4, 32, 10, 84), and times for Medina del Campo to Segovia route.

Precios de los billetes de ida y vuelta desde Segovia a Madrid y estaciones del tránsito

Table with columns for 1.ª clase, 2.ª clase, 3.ª clase and rows for destinations: A La Losa, A Otero, A El Espinar, A San Rafael, A Cercedilla, A Los Molinos, A Collado, A Villalba, A Madrid.

Estos billetes sólo sirven para los trenes ligeros, mixtos y mensajerías.

NOTA. Los números 2.001 y 2.002 sólo circulan los domingos y los días 15 y 25 de Agosto. El rápido número 5 circulará los lunes, miércoles y viernes, y el número 6, los martes, jueves y sábados.

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

La madre de los señores de la Paz

Ha llegado a esta capital la distinguida señora viuda de la Paz, madre de los héroicos artilleros muertos en la posición de Annual e Igueriben.

«España y Chile»

El número de «España y Chile» dedicado a Segovia se vende en la librería de don Cándido Herrero, calle de Cervantes, número 18.

Una excursión a Segovia

El grupo excursionista de la sección deportiva del Fomento de las Artes, que tiene su domicilio social en Madrid, tiene proyectada para los días 14 y 15 de este mes, una excursión a Segovia.

El gobernador militar de Segovia

Se encuentra ya en esta capital, de regreso de su viaje a Francia, adonde fue formando parte de una comisión de generales, que estuvo visitando el antiguo frente francés, de la última guerra, el gobernador militar de la plaza, general de brigada don Pío López Pozas.

El coronel del regimiento de Posición, que desempeñaba interinamente dicho cargo, ha hecho entrega de este al citado general.

Fallcimiento

Ha entregado su alma a Dios, en Madrid, donde tenía fijada su residencia, la respetable señora doña Julia Lema madre de nuestro querido amigo, el competente funcionario de la sección de Estadística de Segovia, don Julio Hidalgo.

Acompañamos a éste en su pena, deseándole mucha resignación para soportar tan dolorosa desgracia.

Notas necrológicas

Después de larga y penosa enfermedad ayer falleció la señora doña Isabel Mateos, esposa del auxiliar de Estadística y buen amigo nuestro don Florentino García Salgado.

El entierro se verificará a las seis de esta tarde.

A toda la familia de la finada acompañamos en su dolor, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan terrible pérdida.

Enfermos

Se encuentran enfermos aunque por fortuna no de gravedad tres hijos de nuestro buen amigo el comandante de artillería señor Hernández Herrera.

Les deseamos un rápido restablecimiento.

Mejorado

Se halla notablemente restablecido de las heridas que se produjo en un accidente de automóvil, el culto ingeniero de caminos, con destino en Segovia, don Rafael Muñoz.

Lo celebramos.

Ascenso

Ha ascendido a teniente coronel, el comandante de Artillería, profesor de la Academia del Arma, don Ramón Brisso de Montiano.

Enhorabuena.

Por la victoria de nuestras tropas en Africa

Se ha señalado para mañana a las diez, la celebración de la misa rezada en la iglesia de los padres Franciscanos por el buen éxito de nuestras armas en Africa; y que será costeadada por una distinguida señorita de la localidad.

La fiesta del titular de El Salvador

Ha resultado brillantísima, merced a la entusiasta cooperación del señor párroco, coadjutores, feligreses, del elocuente orador sagrado, de la adiestrada música de capilla y la concurrencia de sus numerosos fieles.

Viajeros

Han salido: Para Madrid, nuestro buen amigo el virtuoso presbítero, recientemente condecorado con la Cruz de Beneficencia, don Manuel González.

Para Campo de Cuéllar don Leovigildo Fernández, farmacéutico de dicho pueblo.

Para San Pedro de Gaillos el médico don Eustasio Pérez con su distinguida señora.

Para Pinarejos la señora doña María Olmos, prima del funcionario del catastro de rústica don Bernardino Santos.

Para Logroño donde va destinado, e teniente de artillería don José Antonio Méndez.

Con el fin de posesionarse de su destino en Valladolid, ha salido para esta capital, el teniente de Artillería de la última promoción de la Academia del Arma, don Angel Calderón.

Desde Turégano, se ha trasladado a San Rafael, nuestro distinguido paisano, el canónigo de la catedral de Burgo de Osma, don Jerónimo García Gallego.

Han llegado: A Segovia, procedente de Zamora, el canónigo de aquella catedral e igualmente querido paisano nuestro, don Julián de La Orden Liras.

CÉDULAS PERSONALES

Habiendo terminado a domicilio la recaudación voluntaria de Cédulas personales, y siendo muchos los interesados que faltan proveerse de dicho documento, se les advierte, que hasta el día 15 de los corrientes continuarán abiertas las oficinas de cuatro a siete de su tarde, para que puedan recogerlas sin recargo alguno; quedando sujetos en caso contrario, al procedimiento de apremio.

ANUNCIESE EN

«La Tierra de Segovia»

Al cerrar la edición

Por telégrafo y teléfono

(Madrid 2 madrugada)

El señor Maura en Palacio. Lo que dice Cierva. Comentarios políticos. Noticias del general Navarro. Eza, se retira. Créditos para Marruecos. Del atentado a Dato. Ultimas noticias de Melilla. Buscando refugio. Notas varias.

El señor Maura en Palacio

A las doce menos minutos llegó el señor Maura a Palacio. Entró por la puerta del Príncipe. En el trayecto desde esta puerta a las habitaciones del duque de Génova, que ocupa el Rey, fué acompañado por los periodistas, a los que ha saludado muy cordialmente.

La conferencia del señor Maura con Su Majestad duró dos horas justas.

A la salida, el ex presidente del Consejo, dirigiéndose a los periodistas que esperaban a la puerta que da acceso a las habitaciones del duque de Génova, les dijo:

—Señores, he debido de estar ahí dentro mucho tiempo.

—Sí, señor. Dos horas justas. ¿Dará usted nota?

—¿Nota de qué?

—De la entrevista.

—¡Pero si no hay nada! Están ustedes completamente equivocados. No hay crisis, y, por tanto, no hemos podido hablar nada que con ello se relacione. Yo he cumplido con mi misión exponiendo a Su Majestad, como ayer lo hice al Gobierno, cual es mi pensamiento en lo que se refiere al problema de Marruecos, y nada más. La entrevista ha sido larga porque el Soberano ha tenido la bondad de detallarme todo lo ocurrido ahora, como ayer lo hizo el señor Allendesalazar, ya que yo no conocía al detalle lo acaecido.

—¿Vendrá alguien esta tarde?

—Creo que no. Repito que están ustedes equivocados en lo que se refiere a creer que hay crisis.

Lo que dice Cierva

El ministro de Fomento, a quien los periodistas interrogaron acerca del momento político, manifestó que nada sabía y que en su entrevista de ayer con el señor Maura se había limitado a informar a éste de los sucesos de Marruecos y de otras cosas, pero sin hablar para nada de probables soluciones.

—En el desarrollo de las crisis—añadió el señor Cierva—no intervengo. Si soy ministro, espero en mi departamento, y si no lo soy, espero en casa. Lo único que yo deseo siempre es un Gobierno digno de España.

—El señor Cierva, en un inciso, dijo que hasta ahora, de crisis, lo único se-

guro era que el ministro de la Guerra había dimitido.

Recogiendo esto, aventuró algún periodista:

—Todas las opiniones convergen en un punto: en que usted ocupará esa cartera.

El señor Cierva escuchó esta afirmación sin la protesta que para otras había tenido, y ni negó ni afirmó nada.

Algunas personas de la intimidad del señor Cierva tampoco negaron la posibilidad de que esto pudiera ocurrir.

Comentarios políticos

La visita del señor Maura a Palacio ha originado muchos comentarios.

El señor Maura ha mostrado una reserva absoluta. Al llegar a su domicilio almorzó acompañado de su hijo don Miguel y después marchó en automóvil a Fuenterrabía.

La reserva del señor Maura, ha desorientado especialmente a aquéllos que creían se encargaría del Gobierno.

El Rey continuará sus consultas. El lunes se espera al conde de Romanones.

Un periódico de la noche afirma que Su Majestad el Rey ha encargado de formar Gobierno al señor Maura, y que éste aceptó, marchando a Fuenterrabía a esperar el resultado de las consultas.

Otras personas bien informadas niegan esta versión.

Aseguran que el señor Maura no cree oportuno en estos momentos cambios de política, estimando lo más esencial resolver el problema militar planteado por el revés de Melilla. Agregó que se precisaba una reacción enérgica que restablezca la autoridad en el Ejército y mantenga el prestigio de España.

Se dice que cuando terminen las consultas, el señor Allendesalazar admitirá la dimisión al vizconde de Eza y que se designará al señor Cierva para sustituirle o al general Marina.

Noticias del general Navarro

Esta tarde, ha corrido insistentes rumores que aseguraban que el general Navarro realizó un movimiento ofensivo, causando al enemigo millares de bajas. Se añadía que el rey había recibido confirmación de la noticia.

En los Centros oficiales nada dijeron. Únicamente se sabe que esta co-

LA SUIZA **BAUSA**
PLAZA MAYOR, NUM. 42

ALMUERZOS Y COMIDAS A LA CARTA

CAFE-RESTAURANT "LA SUIZA,"
PLAZA MAYOR, NUM. 42

lumna de Navarro llegará pronto a Melilla por que se están realizando gestiones para que las cábilas próximas a Arruit, se abstengan de atacarle y pueda curar los numerosos heridos que tiene.

Eza, se retira

El vizconde de Eza, ha manifestado su propósito de retirarse a la vida privada, en cuanto le sea aceptada la dimisión que del cargo de ministro de la Guerra tiene presentada.

Créditos para Marruecos

El martes próximo, se reunirá el Consejo de Estado para examinar y despachar los créditos que se destinan a Marruecos y que ascienden a ciento trece millones de pesetas.

Hospitales de sangre

Los Reyes han encabezado con veinticinco mil pesetas la suscripción abierta para la instalación de Hospitales de sangre en Melilla.

Del atentado a Dato

El juez especial nombrado para la causa seguida por asesinato del señor Dato, ha dado hoy por terminados los autos, enviándolos a la Audiencia. Consta la causa de 2.222 folios y se consideran como autores del asesinato a Mateu, Casanellas, Nicolau y la esposa de éste.

Se consideran como cómplices a siete personas y como encubridores a seis.

Ultimas noticias de Melilla

Melilla, 6.—Hoy ha continuado la tranquilidad en esta plaza. Se ha completado la guarnición de la Restinga.

Se han realizado paseos militares por el Zoco el Hach, recogiendo muchos cadáveres de moros.

Procedentes de las posiciones abandonadas llegaron mas soldados pertenecientes a los regimientos de San Fernando, Africa y Melilla.

Se espera, que muy en breve llegará la infanta doña Luisa a esta plaza. Continúa grave el teniente coronel don Ismael Soler.

Buscando refugio

Orán, 6.—Ha llegado el coronel García con 500 soldados que en breve marcharán a Melilla. También llegaron en busca de refugio muchos rifeños.

De provincias

Notas varias

Málaga, 6.—El vapor Alfonso XII que había desembarcado el material de guerra destinado a Melilla ha vuelto a embarcarlo.

Han llegado muchas familias procedentes de Melilla, estos pasajeros dicen que Abdel-Krim ignora el paradero del cadáver del general Fernández Silvestre. Entre los llegados figuran el capitán del regimiento de la Corona señor Villar Cánovas, teniente Losada, alférez Saéz.

Rasgo patriótico

Oviedo, 6.—Los capitalistas de esta ciudad han anunciado regalarán al Ejército cinco aeroplanos. El Ayuntamiento con el voto favorable de los socialistas, acordó expresar al general Berenguer su adhesión al Ejército de operaciones y su esperanza en el más pronto castigo de las cábilas traicioneras que han ocasionado el revés de nuestras armas.

También se acordó establecer un hospital que será ofrecido al Gobierno.

Regresó don Melquiades Alvarez que dijo a los periodistas que es preciso reaccionar en política y desarrollar una acción patriótica para cumplir nuestra misión en Africa.

Teléfono de la Tierra, 143